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教育委員会定例会会議録 

 

開催日時  平成２８年１１月２２日（火） 午前９時００分～ 

 

開催場所  橋本市教育文化会館 4 階 第 7 展示室 

 

出席委員  教育長職務代行者    清田 信      

      委     員    森田 知世子   米田 惠一  中尾 悦子 

      教  育  長    小林 俊治 

 

出席職員  教育部長        森中 寛仁   教育総務課長      櫻井 康雄 

      学校教育課長      辻脇 昌義    社会教育課長      水林 正美 

文化スポーツ室長    大西 基夫   教育相談センター長   椿本 雅敏 

中央公民館長      海堀 不二夫  図書館長        井澤 清 

社会教育課長補佐    中田 幸    教育総務課長補佐    兼井 和彦    

     

1 開式 

 

2 前回会議録の承認について 

 

3 会議録署名委員の指名について 

 

4 報 告 事 項 

報告第１号 教育状況について 

報告第２号 平成２９年成人式について 

 

 

5 付 議 事 項 

議案第１号 橋本市要保護及び準要保護児童生徒就学援助費交付要綱の一部を改正する告示について 

 

 

6 そ の 他 
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会議の概要 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

清田委員 

 

教育総務課長 

 

 

米田委員 

 

教育総務課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会 午前９時００分 

 

これより教育委員会１１月定例会を開催します。本日の出席委員は５名全員お揃

いです。 

次に、前回の１０月定例会議録の承認については清田委員からよろしくお願いし

ます。 

 

正確に記録されておりましたのでご報告をさせていただきます。 

 

はい。ありがとうございます。本日の会議録署名委員は米田委員になります。お

願いしても良いですか。 

 

はい。 

 

よろしくお願いします。 

そしたら、次に報告事項に入らせて頂きます。 

報告第１号教育状況について、教育長からお願いします。 

 

それでは、最近の教育状況について報告します。 

１０月３１日（月）に開催しました総合教育会議へのご出席、ご協議ありがとう

ございました。共育コミュニティや学校運営協議会、コミュニティスクールについ

て、市長とも一定の合意が得られたと考えています。今後は、その中身の構築に向

けて着実に取り組んでいきたいと考えています。委員の皆さんにもその経過を報告

し、ご意見を頂きたいと考えます。 

また、紀の川市で開催されました近畿教育委員研修会のご出席、ご苦労様でした。 

さて、１０月から１１月にかけて、様々な行事が行われています。１０月１６日

に市民総合体育大会、１０月２３日に高野口地区での文化祭、１０月３０日に紀見

地区でのナチュラルブレイク、１１月３日に市民総合文化祭開会セレモニーが行わ

れ、１１月６日まで開催されました。それに、先だって文化顕彰式が行われ、３名

の方が受賞されました。委員の皆様にはご出席ありがとうございました。１１月６

日に紀見北地区でのふるさと展望、西部地区での「ふれあって西部」、また、こども

議会も開催されました。こども議会では、市内の公立・私立８校の中学生１８名の

一般質問と、きのかわ支援学校の生徒の発表がありました。市長、各部長も出席し

て行われました。子どもたちの提言に対する市政への反映、市政への参加意識の高

揚、議会が身近な存在であるという意識付けも含め、値打ちのある取り組みである

と思いますので、同様の時期に継続して取り組んでいきたいと考えます。 

また、１１月９日から１１月１３日まで県展が開催されました。ジュニア県展も

同時に開催され、隅田中学校の冷水さんの絵画作品「マジシャン」が最優秀賞に輝

きました。 

１１月１２日・１３日には学文路地区で地域を語るシンポジウムと文化祭が行わ

れました。 
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教育総務課長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

学校行事として、１１月１２日・１３日、伊都地方総合文化祭が行われ、幼稚園・

小学校・中学校の子どもたちの力作が展示されました。 

文化祭の一環として１１月１５日には、伊都地方英語発表会、１１月１８日には

伊都地方音楽祭が行われました。どの発表会も熱のこもった発表であったと思いま

す。 

また、各小中学校の修学旅行は現在まで無事に終わっています。 

１１月２４日・２５日には、県市町村教育委員会研修会があります。ご参加の方

よろしくお願いします。また、１１月２７日は、「学びの日」を開催します。ご出席

をお願い申し上げ、教育状況の説明とさせて頂きます。 

 

ありがとうございました。 

以上の教育状況について、何か質問ご意見等ございませんか。 

 

無いようですので報告第２号に移らせて頂きます。 

そうしましたら、ここからの進行は教育長の方でよろしくお願いします。 

 

報告第２号平成２９年成人式について 報告お願いします。 

 

社会教育課です。 

平成２９年の成人式で、報告というよりお知らせになりますけども、日時が平成

２９年１月８日日曜日、３連休の中日で実施ということになります。これは、いつ

もなのですけども、市外へ出ている方、遠くへ行っている方も、中にはいるという

ことで参加をしやすい日ということで、ちょうど３連休の中日の日曜日ということ

で、取らせてもらっています。午後１２時３０分から受付開始を行いまして、午後

１時３０分から開始式ということで進めさせてもらいたいと思います。場所につき

ましては和歌山県立橋本体育館のメインアリーナで実施致します。当日の成人の皆

様の対象ですけども、平成８年４月２日～平成９年４月１日までに生まれた方とい

うことで、直近の住居登録者につきましては６１７名いらっしゃいます。男性が３

２０名、それから女性が２９７名になっています。毎年、学校等で住民票を市外へ

移されている人で、市外の住民の方になるのですけれども、一緒に友達と参加をし

たいということがありますので、毎年、４０～５０名程度が市外の住居登録のない

方が参加されています。今年は昨日までで、１６名の問合せが既に入っているとこ

ろです。それから、当日、ハガキを送って参加をして頂くのですが、その受付が１

月１日から開始されているということです。それから教育委員の皆様方にも別途、

出席のご依頼を文書でご案内させて頂きたいと思いますので、当日ご参加よろしく

お願いしたいと思います。 

以上です。 

 

はい。平成２９年の成人式について報告がありました。何かご意見、ご質問等ご

ざいませんか。 
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米田委員 

 

教育長 

 

 

中尾委員 

 

 

社会教育課長 

 

 

 

 

中尾委員 

 

教育長 

 

社会教育課長 

 

 

 

教育長 

 

 

社会教育課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

社会教育課長 

 

 

 

教育長 

 

 

社会教育課長 

出初め式は午前中で終わるのですよね。 

 

出初め式は午前中に終わります。 

市民会館から紀の川の方へ向いて行います。 

 

すみません。ちょっと聞き逃したと思うのですが、市外の参加の事なのですが、

橋本市と全然関係の無い人ですか。 

  

元々が橋本市の方ですけども、大学とかに行くのに下宿で住民票も一緒に移した

ので、住民基本台帳的には市外登録になるのですけれども、友達と一緒に参加をし

たいということで、住民票が市外であっても参加出来ますかということで、いつも

参加をして頂いているということです。 

 

分かりました。ゆかりの無い人が来るということではないのですね。 

 

住民票を移してある子どもが多いのでしょうね。大学生の子で。 

 

やっぱり向こうで、いろいろと４年間の生活になりますので、こっちに置いてお

いてというか、ちょっと不具合が生じる、生活をする上で。それで向こうに移して

いるという方がかなりあると思います。 

 

基本的に今の住民票で確認していって、２０歳になる子に案内状を送るというこ

とで。 

  

それで問合せがあったら、住所等送り先を聞いて、ハガキを送って、当日に持っ

てきてもらうということになります。 

 

はい。他にございせんか。 

 

私が学校現場に現役で居た最後の子たちの成人式になるので、またビデオで出演

をさせて頂きますので、１つ、よろしくお願い致します。短時間ですけれども。 

去年と同じような形ですよね。 

 

そうですね、変わりないです。最初の前半部分で式典を行って、後はアトラクシ

ョンということで、恩師のビデオレター、それからお楽しみ抽選会を開いてという

ことになります。 

 

基本的には実行委員とで決めていますけれども、大体、同じような決定になった

ということですね。 

 

そうですね。 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

米田委員 

 

 

学校教育課長 

 

米田委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

よろしいですか。成人式について。 

 

そうしましたら次に、付議事項に入らせて頂きます。 

議案第１号橋本市要保護及び準要保護児童生徒就学援助費交付要綱の一部を改

正する告示について を議題とします。 

学校教育課長。  

 

（別紙「橋本市要保護及び準要保護児童生徒就学援助費交付要綱の一部を改正す

る告示」について説明） 

 

５ページと１１ページを見比べて頂いて、１１ページに性別があるのですが、５

ページの新しいものには性別が無しということで、そういう形に変更をさせて頂く

という議案です。 

ご意見等ございませんか。 

 

だんだんと、こういう形になってはきていると。 

 

ＬＧＢＴの男女のマル印は、しにくいところへの配慮というところで、様式によ

っては男女のマルをするのではなくて、空欄にしておくという、書き込みが出来る

ような様式になったりしています。 

 

ちょっと離れるかもしれないけれども、だいたい出席簿で男が先で女性が後とい

うパターンがあるじゃないですか。そういうのはどうなるのですか。 

 

小学校は殆ど、全部が全部というわけではないですが、男女混合となっています。 

 

クラスのメンバー発表で先生が手書きで教室に貼っていらっしゃいますよね。男

が先でということとか。あれは別に良いのですか。 

   

小学校は分けていないです。 

混合名簿を使用するようになっています。中学校は別ですけども。 

 

中学校も私が現場に居る時は、だいぶ議題になりましたけども、体育とか、いろ

んな教科の関係で男女別の評価があるので、それをすると、とても評価の記入とか

で混乱をするので、やめて欲しいというのが先生方の圧倒的な意見だったので、男

女別には、まだ中学校はしていません。小学校は評価の関係がないので、男女混合、

ミックスでやっても、別段、混乱はないということで、混合にしているところの方

が多いです。 

 

ただ、５.１の基本調査とかは男女別の授業のカウントが必要ですので、ミスと
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教育長 

 

 

各委員 

 

教育長 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

文化スポーツ室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いうか、事務的なミスが増えるので危険性は高いです。特に、男女の名前がはっき

りとしていない名前の付け方が多いので、非常に事務的にはミスが多いです。です

から、国の調査は男女で分けて出していますから、その辺の矛盾点は、まだまだあ

ります。 

 

他にございませんか。 

そうしましたら、男女のところを取るということでご異議ございませんか。 

 

異議なし。 

 

ご異議がないようですので、議案第１号は原案の通り決することになりました。 

そうしましたら、次の６のその他に入らせて頂きます。 

私の方の司会を終わらせて頂きます。 

 

その他ですけれども、事務局から何かございませんか。 

では、文化スポーツ室から資料の説明があります。 

 

今、配らせてもらったチラシなのですけれども、１２月の１８日の日曜日に、今

年、前畑秀子さんが金メダルを取って８０周年、それから古川勝さんが６０周年と

いうことで記念の講演会とシンポジウムの開催をします。今、その実際のポスター

とかチラシを作製中で来週あたりは出来上がってきて、いろんなところに貼り出し

たり、いろんな公共施設とかに、このチラシを配る予定をしているのですが、この

講演会ということで、下の写真のところで載せてあるのですけれども、ミュンヘン

五輪の女子金メダルで優勝された青木まゆみ選手ですね。今、西口まゆみさんと言

うのですけれども、その方に、オリンピックをについて話すということで、記念の

公演をして頂くことになっています。 

それから、その隣に居る金藤さんですけれども、今年のリオオリンピックで前畑

さんと同じ女子２００ｍ平泳ぎで金メダルを取られまして、それも、その前畑さん

が取った８月１７日と同じ日ということで、何か８０年後に、同じ日に金メダルを

取ったということで、この講演に是非とも出ていただけたらということで、お願い

をしています。今、現役選手でありますし、いろんな大会とか、いろんなイベント

に参加をしている中、こちらへ来てくれることになりましたので、たくさんの方々

に来て頂いて、いろんなお話をして頂けると思いますので、多くの方に来て頂けた

らと思っております。教育委員の皆様にも、たくさんの方に周知をして頂いて、た

くさん来て頂けるようにお願いをしたいと思います。この特別ゲストとして金藤さ

んのゲストトークをした後、シンポジウムで「前畑秀子・古川勝とその時代」とい

うことで、コーディネーターで前畑さんの選手時代の研究をされている東海学園大

学の講師の木村華織先生に来て頂いて、コーディネーターを務めて頂きまして、そ

こに西口まゆみさん、まちかど博物館館長の古西さん、それから教育委員会の参事

の北川さんの３名で、パネリストになって頂いて、この時代の８０年、６０年前の

時代のことについて話して頂けるような格好になっています。市民会館大ホールと
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教育部長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森田委員 

 

文化スポーツ室長 

 

 

 

教育部長 

いうことで、６００～７００近くのキャパがありますので、なるべく満杯になるよ

うにと思っていますので、お願いします。 

以上です。 

 

ちょっと補足で、一応、入場整理券とかは無しで、先着順となっております。当

日、朝１１時２０分～１２時２０分まで市民会館で橋本高等学校の演劇部による

「前畑秀子物語紀ノ川の少女」というのが同じ日の午前中に上演されます。先日に

田辺か、何かの演劇の大会で２位になられたのでしょうかね。そういうのもありま

すので合わせて出来ましたらご覧ください。 

 

以上の件について何かご質問等ございませんか。 

 

これについて、少しいいですか。 

始め、実は金藤さんが来てくれるのか、来てくれないのか、とても心配していま

した。それで、西口さん、青木さんの一本で行かないといけないのかなと思ってい

たら、金藤さんがカナダかどこかの大会に行かなくなったということで、こちらに

来ていただけるようになりました。 

その次に、中村智太郎君がパラリンピックで、7位に入賞をしたということで、

市長の表敬訪問がありました。自分達も、心の底で「智太郎君も」と思っていたの

ですが、これは他のメダリストを呼んでいるのに、地元のメダリストを呼ばないと

いうのはおかしいなということで、今度は智太郎君もお願いしようかということ

で、智太郎君も快諾をして頂いて、リオのパラリンピックの報告をしてもらうとい

うことで、智太郎君も参加をして頂くということになりました。 

次に、橋本高校が「紀の川の少女」ということで非常に演劇に力を入れています。

ところが、部長もおっしゃったように、１位だったら近畿大会に出られたのですが、

２位だったので、近畿大会に出られないと。これで終りになると。それは可哀そう

だということで、どうにか、せっかくの機会なので、広いところでやらせてあげて

くれという要望があって、これも付けようかということで、膨らんで来た経過があ

ります。ただ、これだけの人を集めるので、室長の話をして頂いたように、宣伝を

一生懸命にして、席がガラガラだったら恰好がつかないというのが正直な気持ちで

す。それに教育委員会の北川久参事がパネリストとして出てくれるという、大変な

大会でもありますので、それも合わせてと言いますか、紹介をしてあげて下さい。

よろしくお願いをしたいと思います。 

 

チラシとかはあるのですか。 

 

今、作製中です。 

今週の２４日には出来上がってきますので、各施設とかにも置かせて頂いてと思

っていますので。 

 

先日、２０１９年の大河ドラマが決定して、東京オリンピックということで前畑
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教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

秀子さんも勿論、登場されるかと思いますので、また、注目を浴びていけたら良い

と思います。 

 

他にないですか。 

１２月はイベントが続きますが、よろしくお願いします。 

 

次回１２月定例会は１２月１２日（月）午前９時からでお願いします。みなさん

よろしいですか。それではそのように決定いたします。これで１１月定例会を閉会

致します。 

 

 

 

 

 

（午前１０時００分） 

 

 

署    名    委   員 

 


